



## ÍNDICE GENERAL

Introducción . . . . .	5
I. Administración y cobre en Nueva España hacia finales del periodo borbónico . . . . .	15
a) <i>El alto rango administrativo de la Casa de Moneda de México, desde 1733</i> . . . . .	16
b) <i>El estanco de distribución del cobre</i> . . . . .	22
c) <i>La dislocación administrativa novohispana en la regulación del cobre a finales del siglo XVIII</i> . . . . .	30
II. El problema de la moneda menuda, 1760-1821 . . . . .	35
a) <i>Los tlacos. Antecedentes y surgimiento</i> . . . . .	36
b) <i>Los tlacos en el comercio novohispano</i> . . . . .	41
c) <i>Erario, tlacos y moneda provisional</i> . . . . .	52
d) <i>Recapitulación de lo visto. Moneda imaginaria, praxis fiscal injusta y dislocación administrativa en la regulación de los metales novohispanos</i> . . . . .	65
III. Papel moneda, moneda menuda y tentativas de Banco Nacional en los comienzos del México independiente . . . . .	79
a) <i>El ideario liberal y los principios de una administración ilustrada, 1821-1835</i> . . . . .	81
b) <i>El proyecto imperial de acuñación de moneda débil en el ámbito nacional y la permanencia de los tlacos municipales en el periodo 1821-1828</i> . . . . .	94
c) <i>Proyectos de Banco Nacional en el México imperial</i> . . . . .	103
d) <i>Proyectos bancarios y de crédito público en el periodo federal (1824-1833)</i> . . . . .	117
IV. La moneda de cobre en México entre 1829 y 1842 . . . . .	133
a) <i>Las acuñaciones nacionales de cobre de 1829 a 1836 y los intentos por recuperar el viejo crédito de la Casa de Moneda de México</i> . . . . .	133
b) <i>Situación administrativa de la Casa de Moneda de México, 1830-1837</i> . . . . .	147



c) <i>El ayuntamiento de México frente a las crisis de la moneda de cobre en 1837 y 1841</i> . . . . .	159
d) <i>La amortización de la moneda de cobre en la capital</i> . . . . .	170
V. Tabaco y cobre. Problemáticas administrativas paralelas . . . . .	175
a) <i>El giro del tabaco entre 1700 y 1765</i> . . . . .	175
b) <i>El estanco colonial del tabaco y el manejo administrativo del giro hasta 1821</i> . . . . .	179
c) <i>La renta entre 1821 y 1842. La alternativa entre el giro mercantil y la preponderancia de lo fiscal</i> . . . . .	185
d) <i>El Banco Nacional de Amortización de la Moneda de Cobre</i> . . . . .	197
CONCLUSIONES . . . . .	209
Anexo I. Tabla I. Estadísticas de amonedación . . . . .	217
Tabla II. Cálculo aproximado sobre la cantidad de moneda de cobre en el interior de la República a finales de 1840 . . . . .	220
Anexo II. Concepciones dominantes sobre el dinero en el medio hispánico a principios del siglo XIX: Montesquieu, Hume, Flórez Estrada . . . . .	221
a) <i>Montesquieu</i> . . . . .	222
b) <i>David Hume</i> . . . . .	232
c) <i>Álvaro Flórez Estrada</i> . . . . .	238
Anexo III. Ideas bancarias en el medio hispánico a principios del siglo XIX . . . . .	261
FUENTES CONSULTADAS . . . . .	273
I. Archivos . . . . .	273
II. Hemerografía . . . . .	273
III. Bibliografía . . . . .	273
Índice de nombres . . . . .	285